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又是应力骨折，又是赛季报销，不同

的是今年是姚明的合同年，连续的严重伤

病不但摧残着巨人的身体，也摧残着巨人

那颗坚韧的心。

应力骨折，是严重到可以摧毁运动

员整个职业生涯的伤病，姚明碰着了两

回。或许，姚明可以再次坚强地回来，但

他绝不会再是火箭的核心，也不会是其

他任何一支球队的核心。这是个极度缺

乏高中锋的篮球年代，只要回来，姚明都

会有存在的价值。但任何一支球队，包

括中国男篮都不应该再让一个伤痕累

累，并随时可能再度倒下的玻璃人承担

核心的重担，姚明的双腿再也撑不起那

样的重量。并且，相信任何一支球队也

不会傻到那样去做。

姚明，一个必须载入篮球史册的名字，

他已经带给我们足够的惊喜。虽然我们想

要更多，虽然姚明没能做到更好，但他足够

努力，并且取得了足以骄傲的成绩。

虽然，姚明心不甘，我们情不愿，但

确实已经到了告别姚核心的年代。当

然，不变的是对姚明的喜爱，还有最真诚

的祝福。

北京时间12月18日，火箭

队召开了新闻发布会，队医罗

尔和总经理莫雷对姚明的伤势

进行了说明，队医罗尔亲口确

认姚明彻底告别本赛季。而在

这样糟糕的时刻，火箭以 103:

87轻取灰熊，取得主场7连胜，

真不知该为还是火箭人的大姚

感到高兴还是悲哀。

星报综合

“这和过去的时光很相似。姚明的脚

踝中部应力骨折，是在脚踝内部，和其他

骨折一样，这需要等待骨头裂缝愈合。我

们需要找到合适的治疗方法。现在最需

要做的是找到合适的治疗方法让骨头愈

合。”沃尔特没有对姚明是否能再次打球

给出答案：“这是一个现在没有答案的问

题。我们说，姚，先做好治疗，然后我们再

谈（其他）。他需要治疗，康复，

复健。等到那时候再看，现在我

们不能说他就不能打比赛了，显

然不能。”不过，沃尔特亲口确

认，姚明本赛季已经终结。

这已经不是姚明第一次因

伤缺席整个赛季了，上个赛季姚

明就一场比赛都没有打过。这

个赛季，他也只是多打了几场比

赛而已，并且每一场比

赛姚明都身背时

间限令。

斯科拉说斯科拉说：“：“我为他感到遗憾我为他感到遗憾，，我知道我知道

他非常想回来他非常想回来，，而且非常努力而且非常努力，，我相信他我相信他

还能回来还能回来。”。”

阿德尔曼说阿德尔曼说：“：“这次受伤之后这次受伤之后，，无论姚无论姚

明以后有什么决定明以后有什么决定，，我都会理解他我都会理解他。”。”

麦蒂在微博上表示麦蒂在微博上表示：“：“姚明这个大个姚明这个大个

子是子是NBANBA里面最努力的球员之一里面最努力的球员之一，，他是一他是一

个可以当一辈子队友的球员个可以当一辈子队友的球员。”。”

曾经遭遇过和姚明类似脚伤的伊尔曾经遭遇过和姚明类似脚伤的伊尔

戈斯卡斯表示戈斯卡斯表示：”：”这只是这只是

篮球篮球，，这只是生活的一这只是生活的一

部分部分。。姚明要做好退役姚明要做好退役

的准备的准备，，退役不退役不

会 毁 灭 你 的 生会 毁 灭 你 的 生

活活，，你的眼光得你的眼光得

放远些放远些。”。”

虽然莫雷表示，姚明仍在火箭未来计

划之中。但其也同样表示，球队早已做好

了无姚打算，并坚信球队能打入本赛季季

后赛。并且，在姚明合同的最后一年，看

不出一丝火箭想与其续约的打算。

现在，又曝出火箭队有意引进小牛队

中锋海伍德。显然，以姚明为核心打造火

箭的时代已经过去。另外，据透露，火箭

原先似乎考虑过交易姚明到期合同的可

能，但现在一切都不会发生了，没有

球队会用任何东西来交易一个很

可能不再打球的中锋。

不少专家表态，以姚明现在的

运动年龄和状态，并不支持其继续

打下去。但大姚仍抱着重回球场

的希望：“我会和医生进一步探讨

之后的计划和安排。”但

面对一再的伤病，

姚 明 也 曾 表

示：“有希望

提 前 退

役。”

姚明该卸下重担了 本报记者 张华玮
张口就来

姚明再次赛季报销 姚明前景不容乐观 他们有话对姚明说

星报讯 北京时间12月18日15时，国足

同爱沙尼亚队的热身赛在珠海体育中心进

行。国足状态神勇，凭借着杜威、于海和杨

旭的入球，以3:0完胜对手。

第18分钟，邓卓翔开出右侧角球后，杨

旭抢前点吸引了爱沙尼亚队的防守队员，杜

威冲顶将球顶入死角，帮助中国队取得1:0的

领先。第19分钟，中路的杨旭将球分给右路

的曲波，曲波在禁区右侧将球分给中路跟上

的于海，于海轻松包抄破门，2:0。第38分钟，

荣昊禁区前靠住爱沙尼亚队后卫转身后，将

球分向左路给等待在那的杨旭，杨旭顺势一

脚推射，球在碰到对方守门员后，还是滚向网

窝，3:0，中国队上半场就确立了胜局。

比赛结束后，国足主帅高洪波表示：“尽

管这场比赛胜利了，但队员们的状态明显不

是很好，从体能训练转到技战术训练后，我

们在进攻方面不是很流畅，不过队员们非常

努力，教练组很高兴。”对于亚洲杯人员的问

题，高洪波表示：“这期集训招入的30名球

员，也是明年世界杯预选赛的主要球员，前

锋球员杨旭表现得非常好，在前场我们需要

对抗能力强的前锋。”12月22日，中国队还

将和马其顿国家队进行比赛。

星报讯 北京时间12月17日晚，欧足联在瑞士尼

翁总部进行了2010/2011赛季欧洲冠军联赛1/8决赛抽

签仪式。几对焦点对决引人注目，国际米兰对阵拜仁

慕尼黑无疑是上赛季决赛的重演，阿森纳再度遭遇巴

塞罗那，皇家马德里再次遭遇苦主里昂，AC米兰则对

阵托特纳姆热刺。欧冠1/8决赛具体对阵形势如下（后

者第一回合先打客场，第二回合主场）：

马赛（法甲）VS 曼联（英超）

哥本哈根（丹麦甲）VS 切尔西（英超）

阿森纳（英超）VS 巴塞罗那（西甲）

里昂（法甲）VS 皇家马德里（西甲）

瓦伦西亚（西甲）VS 沙尔克04（德甲）

国际米兰（意甲）VS 拜仁慕尼黑（德甲）

AC米兰（意甲）VS 托特纳姆热刺（英超）

罗马（意甲）VS 顿涅茨克矿工（乌超）

欧冠联赛将于北京时间2011年 2月 16日重燃战

火，第一回合将在2月16日、17日和23日、24日展开较

量，第二回合于3月9日、10日和16日、17日展开较量，

两回合比赛决出八强。杀入八强的球队再次抽签，决

定对手。最终的决赛将于2011年5月28日在英格兰温

布利球场举行，这也是温布利历史上第6次承办欧冠

联赛的决赛。

欧冠1/8决赛各路冤家再聚首
星报讯(记者 江锐) 昨日，2010全国围

甲联赛最后一轮比赛，做客葫芦岛的安徽

宁国市政队战胜了辽宁菊花岛，最终积32

分排名第九。山东队首次夺得冠军。

作为“升班马”，安徽宁国市政队在围甲

联赛第一阶段表现抢眼，一度高居积分榜

首。但第二阶段安徽宁国市政队排名直线

下滑。本场比赛，安徽宁国市政队赵哲伦不

敌郑淼鑫第一个告负，之后孙腾宇击败彭荃

扳平比分，孙力在快棋中负于罗洗河后，檀

啸在主将战中战胜孟泰陵，取得关键一分。

国足热身赛里找赢球的感觉

安徽排名围甲第九


